

AHA gegründet

Humanisten, Atheisten und Agnostiker



Gründungsmitglieder: Manuel Huss, Dr. Laurent Schley und Taina Bofferding (v.l.n.r.)

Menschen, die an keinen Gottglauben bzw. die Existenz eines supranatürlichen Wesens offen lassen, Humanisten und Laizisten haben eine neue Heimat: Gestern stellte der Vorstand von AHA („Allianz von Humanisten, Atheisten an Agnostiker) die neue Vereinigung ohne Gewinnzweck und deren Internet-Auftritt während einer Pressekonferenz im Exit07 vor.

Dr. Laurent Schley (Präsident), Manuel Huss (Generalsekretär) und Taina Bofferding (Vizepräsidentin) erläuterten Sinn und Zweck des neuen Bündnisses für einen offenen Geist und gegen religiösen Integritismus jeder Art.

Bislang gab es keinen aktiven humanistischen Verein in Luxemburg, so die Initiatoren, die auf die gute Zusammenarbeit mit „Liberté de conscience“ verweisen und unterstreichen, ihre Arbeit würde weiter greifen als jene der reinen Verfechter von Glaubensfreiheit. Beide Vereinigungen seien komplementär.

Nach punktuellen Aktionen, wie „trennung.lu“ (Initiative zur Trennung von Kirche und Staat) und „freiheit.lu“ sei es jetzt an der Zeit gewesen, einen Schritt weiter zu gehen und in einem der katholisch am stärksten beeinflussten Länder Europas nicht-säkulare humanistische Ziele aktiv zu vertreten.

Freiheit von Religion

Die Religionsfreiheit müsse auch die Freiheit von Religion umfassen, so die Initiatoren von AHA, die in einer ersten Phase auf den vier Schwerpunktthemen „Ethik frei von Dogmen“, „Feiern ohne Gott“, „Wissen statt Glauben“ und „Trennung von Kirche und Staat“ arbeiten will.

Die Vereinigung hat daneben zehn Grundsätze veröffentlicht, die das Betätigungsfeld definieren: Wissen statt Glauben, Menschheitsbezug statt Gottesbezug, Selbstbestimmung statt religiöser Fremdbestimmung. Diesseits statt Jenseits, Ethik statt Moral, Lebensfreude statt Gewissensqualen, Freiheit statt Angst, Kritisches Denken statt dogmatischem Glauben, Fortschritt statt Erstarrung und Humanismus statt Religion. Unter www.aha.lu ist das Internet-Angebot der Vereinigung einzusehen. Hier können Interessenten Mitglied werden, Buchtipps herunterladen, am Blog teilnehmen und Alternativen zu katholischen Festen und Feiern finden.

Am Samstag, 6. November, organisiert AHA eine Konferenz in der Abtei Neumünster mit Dr. Michael Schmidt-Salomon zum Thema „Glaubst Du noch oder denkst Du schon?“ (Beginn 19.30 Uhr, freier Eintritt). r.s.